

La Voz de Occidente

Periódico Político pro CARIAS - WILLIAMS

Director:
Jesus Villela Vidal
Jefe de Redacción
Lic. Salvador Ghinchi
Administrador
Jesus Villela h.
Colaboradores
Los Nacionalistas.

AÑO II

Epoca 2a.

Ocotepeque, 29 de Mayo de 1932.

Imprenta
"El Fénix"

No 30

LA OLA CRIMINAL CONTINUA HACIENDO VICTIMAS AL NACIONALISMO.

Toca hoy su turno al Coronel Manuel Coto Madrid.

En los últimos días del mes anterior salió con rumbo a la Republica de Guatemala el prestigiado nacionalista Coronel Manuel Coto M. en vía de negocios y tan luego como pisara el extraño territorio fue informado de la prohibición de portar arma en aquel Estado, por lo que dispuso regresar al mulo que llevaba, dándole la pistola para que la entregara a su esposa doña Paz de Coto.

El telégrafo de esta ciudad se dio cuenta cabal de los telegramas que Coto le dirigió al Gral. Ubico suplicándole licencia para la portación de arma en aquella República y sabe también que el Gral. Ubico no le contestó. Como sus negocios lo llevaron a Cabañas, Depto. de Copán, de allí le avisó telegráficamente a su esposa que llegaría a esta ciudad del 8 al 9 del corriente, pasando por Esquipulas.

EL SUCESO.

Efectivamente, el 9 como a las 8 y media de la mañana y en el lugar denominado "Mal Paso" oyó el Coronel Coto una detonación de arma de fuego e inquirió a su compañero de viaje sobre aquel suceso y como se sintiera herido, se tiró de la bestia, acto seguido.

LOS ASESINOS.

Dos individuos cubiertas las caras con pañuelos rojos, estaban apostados criminalmente como a diez varas del camino real, sobre unas piedras que hay en las sienuoida es de una loma oculta; tenían sendas escopetas comunes de caza y apuntaba uno de ellos sobre el amigo Coto, mientras el otro cargaba nuevamente su arma.

La víctima se afortunó en su cabalgadura y oyó una nueva detonación que no hizo blan-

SE DISPONE COTO A CONTINUAR SU MARCHA.

Toda defensa era imposible y a que nuestro correligionario estaba desarmado. Entonces, comprendiéndolo así, montó nuevamente y entre el fragor de dos disparos más salvó la distancia con alguna dificultad por las heridas.

LAS LESIONES.

El primer disparo hizo blanco en el Coronel Coto recibiendo dos balazos que le entraron al pié de las costillas falsas izquierdas posteriores con una distancia entre rmbos agujeros de entrada como de una pulgada y cuyos proyectiles quedaron como a tres pulgadas de la base del esternón recorriendo una trayectoria inclinada como de ocho pulgadas. Otra bala le tocó ligeramente la pierna izquierda dejando solamente una contusión. El Dr. Rodezno extrajo un proyectil y resultó ser bala rasa; otra no ha sido extraída, pues se cree indispensable una radiografía para localizarla.

LOS MOVILES?

Es un misterio el hecho? No; es sencillamente la continuación de un EXCELENTE programa. Munguía, Del Cid, Serrano Cáliz, Gonzáles, y ahora, el Coronel Coto Madrid.

CONSIDERACIONES.

Estaba en autos del viaje y pormenores el telégrafo, como lo dijimos al principio. Y corroborando ésto, agregamos que nuestro correligionario Salvador Deras avisó de Santa Fé lo sucedido y pedía se enviara gente para la conducción del herido. Pero ese mensaje, depositado allá a la una p.m. y recibido aquí a la cinco, se entregó hasta las ocho de la noche. La cosa tiene sus bemo-



AFORTUNADAMENTE.

Nuestro correligionario ya sigue bastante mejorado y creemos que luego recuperará su salud, para desgracia de los asesinos vulgares.

NOTAS Y NOTICIAS.

Con fecha 3 del corriente y por acuerdo de la Suprema Corte de Justicia, fue nombrado Juez de Letras de este Departamento el Señor don Jorge Jiménez Solís, persona que ha desempeñado con acierto varios empleos y que hoy asciende a la judicatura, en donde creemos que impartirá la justicia con verdadera equidad.

El Coronel don Getrudis Valle M. se ha hecho cargo de la Comandancia de Armas de este Depto. por acuerdo emitido por el poder Ejecutivo. El Coronel Valle es una persona consciente y no dudamos que ejercerá sus funciones militares con todo acierto.

Procedente de Cucuyagua ha regresado el Coronel Ro-

dolfo Núñez, Admor. de Rentas departamental. El Coronel Núñez había ido allá por sus intereses que con motivo del empleo ha dejado abandonados. Lo saludamos,

Al hogar de nuestros correligionarios Lic. José Milla Guirst y Señora ha venido un hermoso nene que se bautizará con el nombre de Tulio Armando. Al felicitar a sus papás, deseamos que el bebé crezca lozano y feliz,

También está de plácemes el hogar de don Enrique Ardón y Señora con el nacimiento de una niña que llevará el nombre de Elva del Carmen

Hemos recibido de Copán una tarjeta en la cual don Juan R. Cueva y Señora nos participan el próximo matrimonio de su hija María Elisa con el Señor don Lisandro E. Arias. La misma fineza ha tenido el Sr. Arias. Al agradecer la atención deseamosles toda clase de felicidades a los simpáticos novios.

El Jueves de Corpus estuvo muy bien celebrado por nuestro párroco el Revdo. Ignacio Abásolo. La prosección fué concurrida. Portaba el guión el Sr. Gobernador Político Coronel Fernando Palomo; y el palio lo llevaban el Sr. Comandante de Armas, Coronel Gertrudis Valle, el Sr. Juez de Letras, don Jorge Jiménez Solís, el Sr. Admor. de Rentas, Coronel Rodolfo Núñez, el Sr. don Jesus Villela Vidal, el Gral. Marcos Espinoza y el Dr. Francisco Rubí.

Bastante mal de salud ha estado nuestro correligionario don José Muñoz. Deseamos que mejore pronto.

De San Francisco ingresó el Dr. Virgilio Rodezno a donde fuera a prodigarle sus cuidados médicos a su señora madre. Lo saludamos.

Don Salvador Umaña Palomo partió para Santa Rosa de Copán a hacerse cargo de la

(Pasa a la 4a página)

NOTAS EDITORIALES

Reaparece LA VOZ DE OCCIDENTE como periódico nacionalista, no tenemos la pretensión de haber llegado a una perfección. No.—Estamos aún muy lejos de ello, pero conste que todos nuestros esfuerzos se encaminan a llenar el vacío que se hace sentir en esta sección del país donde el pueblo no tiene un órgano de publicidad para defender sus intereses y sus derechos ciudadanos.

Por otra parte, la campaña eleccionaria hace mucho tiempo que principió y nunca creimos que al desarrollarse, se desbordara al grado de desender al personalismo, como lo demuestran los periódicos que últimamente hemos recibido. Se deduce claramente una lucha intensa como nunca, que nos exhibirá como pueblo incapacitado y sin ninguna preparación para las prácticas democráticas.

Afliados como estamos al Partido Nacional que postula la candidatura CARIAS—WILLIAMS, haremos una propaganda periodística a su favor en forma civilizada, hasta donde sea posible, para no ponernos en ridículo como hemos dicho y ahondar nuestras divisiones que no tienen razón de ser.

La ideología del Partido Nacional es bien conocida; basta recordar nuestro proceder en las elecciones de autoridades supremas de 1928, para exigir a los funcionarios públicos el exacto cumplimiento de la ley.—Y no se crea que esto consiste en imponer escrupulosamente determinada candidatura aparentando equidad incomprensiva, tal como lo entienden algunos empleados, poco amantes a la paz de la República; conocemos muy bien las artimañas que emplean en tales casos y si desgraciadamente esto llegara a suceder, que no lo deseamos, llevaremos a los tribunales comunes a los transgresores de la ley.

Tenemos el propósito y muy sincero por cierto, de no salirnos ni una pulgada de las líneas del deber y del decoro, para que sea mas brillante nuestro triunfo y el éxito de esta publicación.

La VOZ DE OCCIDENTE se complace saludando a la prensa en general, a quien enviará el canje respectivo, esperando ser correspondidos.

PARALELO ENTRE DOS CANDIDATOS

TIBURCIO CARIAS ANDINO obtuvo su título de abogado y se ha dedicado a la agricultura, mientras JOSE ANGEL ZUNIGA HUETE se hizo abogado para dedicarse a vivir del presupuesto.

CARIAS ha vivido en buena armonía con sus familiares, mientras ZUNIGA HUETE vive en pugna con los suyos.

CARIAS ha militado en las honrosas filas del CIVISMO, mientras ZUNIGA HUETE es un soldado leal que ha defendido el DESPOTISMO.

CARIAS tuvo en sus manos todos los elementos indispensables para adueñarse del poder por la fuerza de las bayonetas en 1928 y no lo hizo respetando la libertad electoral y aceptando la derrota en los comicios. ZUNIGA HUETE apenas tuvo en sus manos la Comandancia de Armas de la Capital y AMETRALLO al pueblo para burlarse de los electores y de la Constitución Política.

ZUNIGA HUETE hundió el puñal en el corazón de la patria al sostener una dictadura en 1924 y CARIAS, con su gesto noble y patético, arrancó el puñal parricida y castigó severamente a los asesinos.

CARIAS es buscado por sus partidarios en su humilde residencia de Zambrano para que acepte la candidatura a la Presidencia de la República, mientras ZUNIGA HUETE sale por todo el país y gira circulares impositoras para que una Convención ad-hoc lo elija candidato.

CARIAS, después que da el triunfo sobre los dictadores en 1924, sale a trabajar al Norte del país por la candidatura del Dr. Miguel Paz Baraona, con un desprendimiento raya-

no en disciplina y patriotismo; ZUNIGA HUETE nunca ha salido a trabajar ni por el Dr. Bonilla, ni por el Dr. Arias ni por el Dr. Mejía Colíndres, sino salamente por él, como lo está haciendo en la actualidad.

GARIAS es candidato de un Partido organizado y fuerte en el cual existe comunidad de ideas y de acción; ZUNIGA HUETE es el candidato de una FRACCION del liberalismo, fracción que éste ha dado en llamar PANTERISMO.

TIBURCIO CARIAS ANDINO es el PALADIN de las libertades públicas.

JOSE ANGEL ZUNIGA HUETE es el PRINCIPE de las dictaduras. Lector: por quién sufragarás el 30 de octubre del corriente año?

EL ABATE JOSE.

Arriba Manos!!

Estamos en plena lucha eleccionaria; sencillamente en el momento más solemne para el ciudadano hondureño; cuando debe poner a prueba su buen juicio para ejercer con acierto la sagrada función del sufragio, y en esa forma, para el bien de la Patria, hacer justicia a los ciudadanos probos y ecuanimes que han demostrado su honradez y compenetración de los problemas nacionales, al igual que su patriotismo y capacidad para resolver los distintos asuntos que están planteados en los actuales momentos al país.

Nuestro pueblo tiene ya una dura y amarga experiencia, no puede equivocarse, y su error no tendría justificación alguna, ya que está tan perfectamente delineada la actuación de los partidos y son tan conocidas las capacidades y tendencias de nuestros hombres de estado, que el que se decide a apoyar al que no presta garantía alguna, es porque su ceguera así lo desea, y no le importa para nada la suerte de la Patria, pues únicamente camina entorpecido y por la pasión, lo animan ambiciones rastreras o lo amilana el temor servil de no contrariar la voluntad del amo que le arroja el mendrugo, y teme la destitución si no se inclina ante el propagandista oficial de la candidatura que ha nacido en Palacio.

En los tiempos que corremos, el verdadero patriotismo aconseja al ciudadano la mayor cordura, exige que comprenda que ante los problemas nacionales, solo existe una gran causa que es la del hondureño y que enterado de esto con mente despejada, criterio sereno y conciencia limpia, busque al hombre abnegado y patriota, que antes del mezquino interés personal, de familia o camarilla, vea el interés de la Patria, madre generosa y amplia para todos.

El partido Nacional, el único que tiene organización formal y vida estable, que busca la verdadera confraternidad entre sus elementos es el que en los momentos actuales, se robustece cada día en todos los ciudadanos sanos y conscientes. En sus filas se practican tanto en los momentos de angustia y dolor, como en los de triunfo, la igualdad perfecta impulsando las actividades nacionales e individuales. Sus hombres prominentes, en los momentos de triunfo no le vuelven la espalda al humilde ciudadano, como lo hacen quienes al llegar a los altos puestos solo ven los intereses de los familiares, con notoria burla y menosprecio de los que han dejado engañados y adormecidos con ilusorias ofertas. hechas por cierto en todos los rumbos. El pueblo sabe quienes son estos que cuando tienen necesidad, gustan sonrisas, hacen ofertas y al llegar al poder no conocen a nadie.

El Partido Nacional ha postulado para la Presidencia de la República, al ciudadano General don Tiburcio Carías Andino, en justo reconocimiento a sus relevantes dotes de eximio patriota y en cabal apreciación de su honradez y patriotismo, puesto a prueba en distintas épocas, así como su amor a la paz, y prosperidad de la República; el pueblo sensible no olvida que ha despreciado la presidencia antes que ensangrentar el patrio suelo, y por eso le tributa ahora el más cálido reconocimiento de simpatía sincera y unánimemente lo aclama para la Presidencia de la República, para el progreso y prosperidad de la nación.

El Partido Liberal se presenta desunido; el grupo del oficialismo y de los que por cualquier motivo tienen dependencia del Gobierno y del grupo independiente, libre y altivo que proclama al Ingeniero Díaz Chavez; este es el grupo más fuerte y a decir verdad el que cuenta con más simpatías espontáneas, lástima que su elección se malogró porque el Doctor Zúñiga Huete, como presidente del Consejo Supremo del Partido por medio de los resortes oficiales impuso a los convencionales su propia candidatura; este es el primer gesto de autoritarismo y arbitrariedad, con que será tratado el pueblo en el caso de su remotísimo triunfo en los comicios; sus partidarios se ufanan de este autoritarismo y creen que Honduras se salvará con el palo, la cadena y el grillete, pues aseguran que Mejía Colindres es demasiado flojo y que Zúñiga Huete será un hombre fuerte que no se dolerá de nada y con rigor compondrá a su voluntad todo. Todos los empleos en distintas formas se extralimitan y retardan los servicios que no se refieren a su candidato y desarrollan gran actividad de propaganda, que del continuismo de ellos en los puestos depende la salvación de Honduras y con el garrote del polizonte en lo alto y la amenaza más burda le dicen al pueblo "arriba manos" pasó al último César. . . . pero el ciudadano consciente y honrado no les atiende y en sus potentes brazos sostiene pujante como baluarte de paz y prosperidad a los ciudadanos Generales Tiburcio Carías A. y Abraham Williams, que son los llamados por el patriotismo para salvar nuestra Honduras.

Armando Paz

Atando Cabos.

PROTESTAS CONVENCIONALES.

Por algún tiempo tuvimos el gusto de tener en el nacionalismo de esta ciudad al señor Luis Beltrán Cuestas, quien protestó en forma legal y voluntaria del partido al cual perteneciera, tanto más que tomó participación con entusiasmo en las últimas elecciones de autoridades locales a

nuestro favor. Por informes de personas que nos merecen crédito hemos sabido que el referido señor Cuestas, recibió un anónimo pocos días después del suceso ocurrido a nuestro querido correligionario Don Manuel Coto Madrid, en el cual lo amenazaban que de no volver a las filas rojas que había abandonado, correría la misma suerte de aquel. También explotaron a su favor los "hábiles" rojos la buena fé del señor Cuestas con calumnias de que los nacionalistas se habían expresado mal de él, sin dejar de obsequiarle traguitos hasta que dió "punto" como le consta todo Ocotepaque. ¿Qué podemos decir nosotros en el presente caso? Recomendar especialmente a los rojos el cuidado para el amigo Cuestas por mientras nuevamente vuelve al nacionalismo donde será recibido con los brazos abiertos.

CUANDO EL RIO SUENA ES QUE AGUA VA.

Hace poco días nos fueron remitidas de San Salvador, dos hojas sueltas bien presentadas, relativas a la campaña que la Iglesia le hace en aquel Estado a las hordas comunistas, es decir, al Partido Liberal rojo; la una es bastante fuerte, se refiere a la silla eléctrica que funcionó en Tegucigalpa en la administración López Gutiérrez, la metralla lanzada al pueblo por el Ministro de Gobernación de aquella época y otras yerbas muy legítimas del rojismo hondureño; la otra simplemente se contrae como hemos dicho, a combatir las ideas de los rojos exaltados, demostrando las ventajas de vivir en gracia de Dios y ver en el hombre un hermano. Pero, como los rojos, más hoy que la temperatura está muy alta, todo lo ven por el lado negro, se han alarmado con la circulación de la referida hoja católica, al extremo de visitar en grupos al Párroco Señor Bienvenido con el fin de que, desde el púlpito desmienta o diga a los feligreses que la repetida hoja es falsa, que es mentira, que aquí se ha inventado, y, el Señor Bienvenido por quitarse de encima aquella legión de demonios que llegaron a perturbarlo les prometió lo que quisieron. Llegó el domingo deseado, y con la consiguiente sorpresa, el Padre Bienvenido permaneció con la boca callada por la ser-

cilla razón de que nada tiene que desmentir ocupándose en un asunto extraño al curato de esta parroquia.

Sabemos positivamente que cierto ex-mal empleado público intenta tomar por su cuenta el referido negocio y según lo ha manifestado se ocupará de ciertas personas, mejor dicho, hará personal el asunto como es su costumbre porque, maldita la gracia que tiene para tratar los asuntos puramente políticos. En tal virtud, ya sabemos su predilección por la navaja, el puñal o la escopeta y por eso lo esperamos a la hora que lo estime conveniente.

Es oportunidad de declarar a la faz del pueblo, que nosotros estaremos a la defensiva, sin atacar a nadie oficiosamente; pero el que saque el puñal para nosotros sabremos quitárselo prestamente con el propósito de imposibilitarlo por mucho tiempo, y para ello nuestra mejor arma es simplemente una pluma.

DISTINGUIDAS PERSONALIDADES QUE ACUERPAN LA CANDIDATURA NACIONALISTA Y QUE HAN PERTENECIDO AL PARTIDO LIBERAL.

Generales: Angel Matute, Augusto Almendares, Práxedes García, Evaristo Henríquez, Mariano Bertrand Anduray, Juan Castellanos, Martín López, Cresencio Mejía, Juan Z. Pérez, Cipriano Gómez, Joaquín Canales, Enrique Flores Amador, Salvador Coto Madrid, Miguel Arriaga, Fausto Aguiluz y los Generales Benites y Gal y otros cuyos nombres publicaremos en seguida.

Abogados: Francisco López Padilla, José Blás Enriquez, Salvador Chinchilla, Ramón Mesa, Manuel F. Rodríguez y Andrés Alvarado.

Este núcleo de verdaderas figuras en nuestras milicias y foro, respectivamente, son una prueba evidente de la pujanza del Partido Nacional y de que su credo político no es el conservador como dicen individuos de baja estofa que jamás han conocido ni por fuera una Universidad; es en nuestro Partido donde están los verdaderos liberales, es decir, los que no han degenerado en PAN-TERISTAS, porque le tienen horror a las dictaduras y mucho amor a la Patria.

Excitamos a los rojos de esta

ciudad para que publiquen una lista de personas de valía que habiendo sido nacionalistas están ahora con el Panterismo. Tenemos la plena seguridad de que ni aquí en Ocotepaque podrán quitarnos un Nacionalista consciente y verdadero y lo único que podrán hacer es sorprender a los que carecen de responsabilidad moral y que antes han estado con ellos.

DIOS LOS CRIA.!!!

— 0 —

"El Combate" periódico rojo de Tegucigalpa, sus principales columnas las dedica a Ocotepaque (vaya que suerte la nuestra!) y en el número que corresponde al 14 del corriente aparece publicada una especie de carta-programa firmada no recordamos por quien. . . . Se hace un relato (ya se puede copiar) de la manifestación que aquí tuvo lugar con motivo de la llegada del candidato rojo. Imagínate lector amigo que dice el "programa" que cuando fueron a dejar al Dr. Zúñiga Huete a la casa que le tenían preparada, fué saludado con 21 salvas atronadoras (de artillería que aquí no conocemos, a no ser una ametralladora vieja que otrora nos obsequiara el General José María Reina) y, arriado nuestro pabellón rojo y blanco (comunista) retirándose seguidamente para que se reposara, un poco nuestro ilustre candidato." Se reposara, se reposara, que os parece eso lector amigo? Ahora nos debía de decir el "rojo escritor" con quién se reposó el Dr. Zúñiga Huete?

Más adelante que le fué obsequiado un baile de mengualas al candidato, con música clásica, tocada por la marimba "El Alma de Lempira" bailándose una marcha que lleva por nombre "Zúñiga Huete" compuesta por Manuel Coto. quiso decir: Manuel María Coto. Léase el periódico, pues hay otra persona que lleva ese mismo nombre y apellido, el Coronel Manuel Coto M. correligionario nuestro, quien no ha pensado arrebatarse las glorias a Beethoven o Chopin.

"Día 10—Amanecemos en plena fiesta, continúa pues por doquier chicos y grandes, solo se oye vivas y elogios, alternados con música clásica que ejecutaron: Manuel El Mío, Manuel Curjin, Manuel Mijoch Muchachita.". Mejor

es suspender este comentario querido lector, ya es suficiente, suponiendo y con razón, el concepto que en su interior llevaría de los rojos de esta zona, el Dr. Zúniga Huete, sobre todo con aquella otra bola de que, los «aguaceros» no pudieron interrumpir la gran manifestación. Cuando hemos visto que aquí muchos desde hace días han sacado en sus hombros a San Sebastián rogándole que intervenga con el Ser Supremo para que llueva pues las milpas se están perdiendo.

Que dices de todo esto, lector amigo?

GLOSA.

*La situación se complica,
El carro social se atasca,
Todo viviente se rasca,
Sin saber donde le pica.*

Tendrá fin la crisis ésta que nos viene atormentando? más ¡ah! no preguntéis cuando porque no obtendréis respuesta. Sabemos donde radica el mal y no lo cortamos, y en tanto que vegetamos ... *la situación se complica.*

¡Ah! cómo está nuestra tierra! ¡Cuán triste y dura es su suerte! antes fué próspera y fuerte, más hoy la desgracia aterra! Lanzó la social borrasca tantas abyectas pasiones, que con tales obstrucciones *el carro social se atasca.*

¡Oh evolución! no fascines con quiméricos remedios los fines son de los medios no los medios de los fines. Y en tanto que esa borrasca castiga nuestra inconsciencia, en plácida somnolencia, *cada viviente se rasca.*

Y los que en tiempos pasados murieron con la pobreza, al ver morir su gradeza se humillan acongojados. La evolución ruina implica para raza tan menguada la cual se encuentra picada *sin saber donde le pica.*

Eduardo V. Azuar Di Bella.

NOTAS y NOTICIAS

Admon. de Rentas aquel Dpto. Le deseamos muy buena permanencia en aquella ciudad,

El 27 del corriente se ofició en nuestra Iglesia Parroquial una misa de *requiem* en sufragio del alma de don Felix Chinchilla, padre de nuestro Jefe de Redacción, Lic. Salvador Chinchilla A. Renovamos nuestro pésame a su viuda e hijos.

El viernes anterior ingresó con procedencia de San Salvador: el Sr. Miguel Villela Vidal, Alcalde Municipal de esta cabecera. Lo saludamos.

MAS SERIEDAD SEÑORES,

Hace pocos días que un "rojo legítimo" aseguraba que el General Calixto Chinchilla se había pasado a las filas del rojismo y, tan es así que no tuvieron empacho en escribirlo en el pizarrón. Es el mismo caso del Dr. Octaviano Arias que se había cambiado; podrán engañar con esas maniobras a los incautos, por unos pocos días. A quién se hace el mal?

UN TELEGRAFISTA QUE NO CUMPLE CON SU DEBER

Persona que nos merece fe, asegura que el telegrafista del pueblo de Concepción, nunca ha entregado una sola circular de las muchas que a los centros políticos nacionalistas, dirige el Presidente del Comité central Dr. Antonio C. Rivera. Sobre el particular llamamos la atención del jefe del telegrafo de este Departamento para que ponga término al mal proceder de dicho telegrafista y evitarnos de esa manera, molestias en lo futuro.

CON LOS CRONISTAS DE LA VOZ DE OCCIDENTE.

Recomendamos muy especialmente a los cronistas de este periódico mucho cuidado con las noticias que les suministren pues nuestro propósito es que toda publicación sea a bare de verdad.

Sabemos que doña Adelina de Milla Guirst se encuentra sumamente mal de salud, después del alumbramiento. Deseamos que los cuidados médicos de su padre el Dr. Rosa la restablezca pronto.

Imprenta "EL FENIX"

El número próximo de nuestro semanario presentará más elegancia, pues estamos para recibir una fuente de tipos escogidos para satisfacer cualquier trabajo que se solicite.

EL TERRENOTO ACAECIDO EN EL SALV. el 21 del corriente mes

Leyendo la prensa cuscatleca encontramos la noticia del último terremoto ocurrido en Usulután, Zacatecoluca y San Juan Nonualco el 21 del presente mes, minutos después de las cuatro de la mañana.

El desastre en los pueblos afectados por la catástrofe ha sido de grandes proporciones calculándose las pérdidas materiales de Usulután en TRES-CIENTOS MIL COLONES. Toda la hermana república ha sufrido considerablemente, pues la zona Oriental, Central y Occidental están justamente alarmadas.

Ha habido muchos muertos y considerable número de heridos, los que están siendo atendidos por la Cruz Roja y demás comisiones oficiales y particulares.

Pero en todo el continente se sintió el temblor destructor y en Managua, se vió aparecer un arco iris a las once de la noche, cosa que impresionó al vecindario. En San Pedro Nonualco han brotado manantiales lechosos y de color rojo, haciendo imposible el acopio de agua potable.

Hombres, mujeres y niños han quedado sepultados en los escombros y los sobrevivientes han abandonado sus hogares, trasladándose a los campos, parques y plazas públicas, por el temor de la consecución de los sismos.

Toda la América Central ha sido víctima de los sismos y sentimos no tener espacio suficiente para referirnos ampliamente de este suceso lamentable.

Esta es una síntesis de lo ocurrido y nuestro periódico lamenta muy sinceramente estos acontecimientos que tiene en peligro a nuestros hermanos de allende el Lempa y que ha segado vidas de importantes elementos útiles a la Patria a sus familiares y a la sociedad en general.

Adhecciones de importantes personas que militaron en el liberalismo.

Yo Sixto Arita vecino de Concepción espontáneamente declaro que por muchos años he pertenecido al Partido Liberal, pero ahora conociendo los méritos y virtudes del General Carías A. me adhiero al Partido Nacional para bien de mi Patria y prometo ser leal a sus leyes.

Sixto Arita.

Testigo: Salvador Chinchilla.

Testigo: Jesus Chinchilla.

Nestor Arita, mayor de edad, peluquero de este vecindario por la presente hago constar que siempre he pertenecido al Partido Nacional y por motivo de mis ocupaciones no me he hecho presente en la actual campaña política, apresurándome a manifestar que nuevamente me alisto en las filas del partido de la gente honrada.

Ocolepeque Mayo 22 de 1932

Los firmantes protestamos del agotado partido del rojismo y nos adherimos al prestigiado Partido Nacional, comprometiéndonos a trabajar tenazmente hasta obtener el triunfo que redimirá a Honduras.

Ocolepeque Mayo 24 de 1932
José A. Mejía Ignacio M. Peña
Manuel E. Peña

FARMACIA CENTRAL

Renovación constante de medicinas a precios sin competencia.

TIENDA CENTRAL.

Completo surtido de mercaderías. Ambos establecimientos son de JESUS VILLELA VIDAL, frente a la Plaza de Armas.

Establecimientos Comerciales de mercaderías en general. MIGUEL PORFIRIO Y JOSE MARIA VILLELA VIDAL mantienen un completo surtido a precios los mas bajos de la Plaza.

PROFESIONALES

Dr. DOMINGO ROSA
Médico y Girujano

Lic. FRANGISGO RUBI
Abogado y Notario.

TIMOTEO RIVERA
Procurador Judicial.

LUIS ALFONSO VILLELA
Contador Público.

SALVADOR E. VILLELA
Contador Público